
ДОЛГОЕ
Итоги работы райотдела внутрен�

них дел в 2004 году обсуждались на
очередном совещании в районной
администрации. По словам началь�
ника Должанского РОВД  В.В. Бато�
ва, в минувшем году зарегистриро�
вано 313 преступлений, что на 11
процентов больше, чем в 2003 году.
Не раскрыты 138.

В частности, совершено три убий�
ства, 12 грабежей и 208 краж. Кроме
того, зафиксированы факты мошен�
ничества, вымогательства, употреб�
ления наркотиков.

Подводя итоги совещания, глава
администрации района В.А. Семёнов
подчеркнул, что среди личного со�
става РОВД необходимо укреплять
дисциплину, а также создавать на�
родные дружины, усиленно бороться
с самогоноварением.

ЗНАМЕНСКОЕ
Состоялось очередное заседание

при главе администрации района
С.Я. Яценко. Обсуждались итоги со�
циально�экономического развития
района в 2004 году. 

С докладом выступила начальник
отдела экономики райадминистра�
ции И.Н. Выскребенцева. Она сооб�
щила, что 2004 год характеризовал�
ся рядом положительных тенденций
в сельском хозяйстве, торговле, а
также в социальной сфере, сфере
ЖКХ и в сборе налогов.

Так, производство валовой про�
дукции в действующих ценах увели�
чилось на 12,9 процента во всех ка�
тегориях хозяйств. Производство ва�
ловой продукции возросло на шесть
процентов по сравнению с 2003 го�
дом. Значительно увеличилась сред�
няя урожайность зерновых культур и
составила 24,3 центнера с гектара (в
2003 году — 21,9). Наибольшая уро�
жайность достигнута в СПК "Русь" —
33,1 центнера с гектара. 

Существенный рост достигнут и в
торговле. Розничный товарооборот,
включая общественное питание, уве�
личился на 13,1 процента по сравне�
нию с 2003 годом. При этом плано�
вые показатели перевыполнены на
два процента. 

КОЛПНА
Глава администрации района 

В.А. Громов провёл совещание по
вопросам животноводства. Было
проанализировано положение дел в
отрасли и поставлены задачи на
2005 год. В мероприятии приняли
участие руководители и специалис�
ты сельхозпредприятий. Подчёрки�
валось, что в районе отмечена тен�
денция сокращения поголовья круп�
ного рогатого скота, и в особенности
маточного поголовья. Кроме того, не
во всех хозяйствах в должном объ�
ёме на зиму был заготовлен фураж.
Его недостаток приходится воспол�
нять за счёт жома от переработки са�
харной свёклы. 

В качестве положительных приме�
ров были названы сельхозпредприя�
тия "Заря", "Колос" и "Колпна�Агро�
инвест". 

Шла речь и о том, что на рынке на�
ибольшим спросом пользуется сви�
нина. Однако сократилась числен�
ность свиней в СПК "Спасское" и СПК
"Яковка". Успешно работают живот�
новоды Чашинской свинофермы
"Колпна�Агроинвест" — здесь одно
из самых больших в районе по чис�
ленности поголовье свиней. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
На базе Краснозоренского РОВД

состоялось зональное совещание
руководителей отделов внутренних
дел Верховского, Залегощенского,
Краснозоренского, Новодеревень�
ковского и Новосильского районов.
Обсуждались вопросы оперативно�
служебной деятельности правоохра�
нительных органов. Кроме того, пе�
ред райотделами милиции была по�
ставлена задача более тесно вза�
имодействовать между собой, чтобы
ускорить раскрытие преступлений. 

МЦЕНСК
В Тельченской средней школе со�

стоялся межрайонный турнир по во�
лейболу на кубок памяти бывшего
председателя районного спорткоми�
тета Л.Н. Фомина. 

В турнире приняли участие коман�
ды "Юность" (Мценский район), "Ве�
теран" (Орёл), а также спортсмены
из Болховского района, Спасско�Лу�
товиновской, Отрадинской сельских
администраций Мценского района,
представители Тельченской школы.

По результатам игр первое место
завоевала команда "Ветеран". Ей
вручен переходящий кубок. Второе
место — у мценских спортсменов из
"Юности". Бронзовыми призёрами
стали болховские представители.

ПОКРОВСКОЕ
Представители ОАО "Центртеле�

ком" вручили инвалиду Великой 
Отечественной войны П.Я. Шалимо�
ву, проживающему в деревне Изве�
ково Дросковской сельской админи�
страции, сотовый телефон. Это сде�
лано в виду невозможности устано�
вить в доме ветерана стационарный
телефонный аппарат. Всего в районе
28 участников войны, которым необ�
ходимо выдать сотовые телефоны.
Однако и это не везде возможно — в
некоторых населённых пунктах неус�
тойчивая мобильная связь. 

ТРОСНА
По президентской программе

компьютеризации сельских школ в
район поступило 39 компьютеров. 50
процентов их стоимости оплачено из
федерального бюджета, по 25 про�
центов внесли областной и районный
бюджеты.

ХОТЫНЕЦ
В Хотимль�Кузменковской сред�

ней школе состоялось традиционное
вручение губернаторских стипендий
ученикам, окончившим первое полу�
годие на "отлично". 

В этот раз наград губернатора об�
ласти Е.С. Строева и руководителя
ОАО АПК "Орловская Нива" А.С. Су�
доргина удостоились Елена Гомоно�
ва, Елена Иваничева, Елена Ларкина
и Дарья Макеева.

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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ЦУНАМИ РАЙОННОГО
МАСШТАБА

Полая вода минувшей весной
так сильно размыла овраг, отделя�
ющий деревню Петрово от авто�
трассы Корсаково — Новосиль,
что все испытанные методы фор�
сирования пересеченной местно�
сти оказались безуспешными. В
слякоть, дождь, гололед люди
оказываются напрочь отрезанны�
ми от "большой земли".

Как долго можно выжить в та�
кой блокаде, не станет ли она при�
чиной вымирания деревни? Эти
вопросы постоянно задают себе и
старожилы Петрово, и те, кто по�
селился здесь недавно. И эти во�
просы заставляют с особой ост�
ротой воспринимать, казалось
бы, обыденные неурядицы, каких
немало в любой российской де�
ревне.

Проблема ведь не только в ис�
коверканной дороге. Еще более
суровым испытанием для глубин�
ки стал рост цен на бензин, газ,
электричество. Если раньше не�
обходимость лишнего рейса авто�
лавки, медицинской машины
можно было объяснить простой
житейской нуждой, то теперь ни�
какой десяток буханок хлеба, ни�
какая стариковская потребность в
посещении врача не могут оправ�

дать затраты на подорожавшее
горючее.

Даже насос на водонапорной
башне становится роскошью для
стариков. Раиса Николаевна Ак�
сенова и Анна Андреевна Антоно�
ва рассказали о том, как предста�
вители коммунального хозяйства
обходили дворы, считали по голо�
вам живность ("На курицу — литр
воды в сутки" и т.д.), грозили
штрафами и судом за неуплату.

Что же дальше? Стариковский
бунт? Бегство в "благополучные"
поселки? Война с районной влас�
тью? Когда я приехал в Петрово,
местные жители уже отправили
письма аналогичного содержания
губернатору области Е.С. Строе�
ву, министру МЧС С.К. Шойгу ("У
нас тоже цунами было весной.
После Шри�Ланки помогите и
нам!"), президенту В.В. Путину.

Вполне очевидно, что эти "вес�
точки" бумерангом ударят по рай�
онной власти, которая будет вы�
нуждена отвечать за все неуряди�
цы и перед областной властью, и
перед федеральной. Увы, у сегод�
няшнего муниципалитета далеко
не те ресурсы, что были прежде.
До перестройки деревня Петрово
была частью производственного
механизма — здесь распола�
галась животноводческая ферма,

по дороге сновали машины, трак�
торы, дважды в неделю грейдер
выравнивал ухабы. Да и вода до�
ставалась жителям бесплатно —
башню и насос совхоз обслужи�
вал за свой счет.

Теперь же у района арсенал не�
велик. Пробовали было организо�
вать в Петрово магазин на дому —
у продавщицы вскоре выявили не�
достачу. Пробовали, по словам
заместителя главы районной ад�
министрации М.Г. Макаренко, за�

ставить предпринимателей, тор�
гующих в Корсаково, раз в неделю
выезжать в малые деревни, — от�
казываются под любым предло�
гом. Пробовали, как рассказала
глава сельской администрации
Т.Н. Терехова, обложить жителей
райцентра дополнительным нало�
гом на благоустройство глубинки
— налог отменили как незакон�
ный. О строительстве современ�
ной дороги (а возможно, и моста
через овраг) пока нет и речи —

для района на 2005 год из дорож�
ного фонда деньги выделяются
только на содержание существу�
ющих автотрасс.

Только 12 процентов бюджета
Корсаковского района, где поло�
вина жителей нуждается в соци�
альной поддержке, формируется
ныне за счет собственных
средств. 88 процентов — дотация
из области. Для того, чтобы по�
явились деньги на социальное
развитие, необходимо с выгодой
использовать такие местные ре�
сурсы, как зерно, картошка, ябло�
ки, начать разработку месторож�
дения глины. Увы, скуден местный
бюджет и от того, что в первобыт�
ном состоянии сфера обслужива�
ния: нет в райцентре автосервиса,
автомойки, нет пока желающего
купить автозаправочную станцию.
Даже на дверях кафе висит уми�
ляющая своей простотой таблич�
ка: "Не работает — заболел по�
вар".

Откуда же деньги будут — от
Путина или Шойгу?

"КОРСАКОВСКАЯ" 
ДОРОЖЕ "ОРЛОВСКОЙ"?

Когда вникаешь в суть того
или иного конфликта, нередко
видишь, что едва ли не главная
его причина — неумение, неже�
лание слышать и слушать друг
друга. И в Корсаково, и в Петро�
во я хотел выяснить: поддержи�
вает ли власть диалог с людьми,
разъясняет ли суть новой поли�
тики, показывает ли, что надо

сделать для улучшения жизни?
Убедился лично: диалог этот

есть, люди в лицо знают руководи�
телей, проблемы не замалчивают�
ся, регулярно в сельсоветах про�
водится прием граждан главой
района и его заместителями, бри�
гады социальных служб по графи�
ку выезжают в малые деревни. 

Диалог есть. А каков же пред�
мет диалога? В нашем случае жи�
телей Петрово возмутило повы�
шение платежей за воду в шесть(!)
раз. Представители районной вла�
сти мотивируют это тем, что, во�
первых, тарифы прежде были за�
нижены и не повышались мини�
мум два года, во�вторых, с 2005
года отменена госдотация насе�
лению на оплату услуг ЖКХ, в�тре�
тьих, величину тарифов подтвер�
дил независимый аудит.

Ох, уж эта наша извечная лю�
бовь к заёмным, новомодным сло�
вечкам! Прежде деревня годами
привыкала к режущим слух "лик�
безам", "селькорам", "коксагы�
зам" и т.д. Теперь вот — аудит. Для
непосвященного читателя пояс�
ним: аудит — проверка, ревизия,
анализ хозяйственной деятельно�
сти.

Действительно, солидная ауди�
торская фирма из Орла (не буду
называть ее, чтобы не обвинили в
рекламировании) в сентябре 2004
года провела финансовую экспер�
тизу проектов тарифов по Корса�
ковскому району. И подтвердила
именно ту величину, что заставила
жителей деревни Петрово начать

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ
Уважаемая редакция газеты "Орловская правда"!

Вы наша последняя надежда. Наша деревня Петрово распо�

ложена от автотрассы Корсаково — Новосиль всего в 1200 мет�

рах, но каких! Сплошное бездорожье, за хлебом и продуктами

ходим, кто может, в Корсаково — это 5 километров.

А сейчас у нас новая беда. С 1.01.05 г. Корсаковский район

установил новые тарифы на потребление воды: с 1 человека —

29 руб. 83 коп., приравняв нас к благоустроенным населенным

пунктам. Оплата животных и птицы — отдельно. Прежде мы пла�

тили 5 руб. с человека. Мы просили разъяснить нам, с чем свя�

зано такое повышение. Нам официально ответили, что обсчита�

ли весь район и вышли на такой тариф. Мы считаем, что обосно�

вание липовое. Просим помочь нам!

Антонова А.А., 1925 г.р.,

Шибакина М.А., 1934 г.р.,

Шибакин В.А., 1936 г.р.

и другие (всего 21 подпись).

«Петровская»
началась с 6�кратного подорожания

БЕСПЛАТНЫЕ ЛЕКАРСТВА
Комитет по охране здоровья

распространил заявление, в котором

выразил озабоченность в связи с

обострением социальной

напряженности в ряде регионов

страны, вызванной введением в

действие закона о льготных

выплатах.

В ряде регионов больные сахарным
диабетом, онкологическими заболева�
ниями, инфарктом миокарда, бронхиаль�
ной астмой, эпилепсией бесплатных ле�
карств не получают. Между тем до сих
пор действует и должно выполняться по�
становление правительства № 890 от 30
июля 1994 года, содержащее перечень
заболеваний, при амбулаторном лече�
нии которых лекарственные средства и
изделия медицинского назначения отпу�
скаются по рецептам врачей бесплатно. 

Требуют уточнения и объемы финан�
сирования дополнительного лекарствен�
ного обеспечения. В федеральном бюд�
жете на 2005 год на эти цели предусмот�
рено 50,8 млрд. рублей. При этом Мини�
стерство финансов исходило из того, что
в России 12 млн. человек имеют право на
получение государственной социальной
помощи. Однако по состоянию на 1 янва�
ря 2005 года их число уже превысило 14
млн. человек.

Комитет считает, что проблемы в
обеспечении лекарствами льготников
связаны прежде всего с неполным или
неточным выполнением закона. Так, за�
являлось, что будут значительно сниже�
ны цены на медикаменты, отпускаемые
льготным категориям граждан. Однако
во многих аптеках Московской, Вологод�
ской и других областей цены на такие ле�
карства на 30% выше, чем в прошлом го�
ду. Кроме того, ряд уполномоченных ди�
стрибьюторских компаний задерживает
поставку в регионы лекарственных
средств, а в медицинских учреждениях
не хватает рецептурных бланков.

Все эти проблемы, по мнению комите�
та, могут и должны быть решены в бли�
жайшее время органами исполнитель�
ной власти.

РЕФОРМА
ОБРАЗОВАНИЯ
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

На заседании Общественного

совета Государственной Думы по

профессиональному образованию

была одобрена концепция закона "О

внесении изменений и дополнений в

Закон РФ "Об образовании" и

Федеральный закон "О высшем и

послевузовском профобразовании".

Как отмечалось, в законопроект

удалось включить ряд позиций,

сохраняющих систему

многоуровневого образования.

Вместе с тем высказывались замеча�
ния, которые следует учесть при даль�
нейшей работе над законопроектом. Не�
обходимо уточнить, кто будет пользо�
ваться правом участвовать в конкурсе
для обучения по программам магистра�
туры или подготовки специалиста, уточ�
нить положение о сроках освоения про�
грамм для медиков, работников культу�
ры и педагогов и сохранить квалифика�
цию "дипломированный специалист"
(законопроект предусматривает, что
прием в вузы для обучения по програм�
мам, с дальнейшим присвоением этой
квалификации, прекратится в 2007 г.).
Необходимо решить вопрос о праве спе�
циалиста на второе образование и праве
отдельных категорий граждан на внекон�

курсное поступление в образовательные
учреждения. Высказано предложение
зафиксировать нормы бюджетного фи�
нансирования подготовки бакалавров,
магистров, специалистов, чтобы у граж�
дан сохранилась возможность учиться за
счет бюджета на любом из трех уровней.
Участники заседания высказались также
за сохранение на всех трех уровнях обу�
чения отсрочки от военной службы для
студентов.

ЗЕМЛЯ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ
Комитет Госдумы по

собственности рекомендовал

принять законопроект "О внесении

изменений в статью 3 Федерального

закона "О введении в действие

Земельного кодекса Российской

Федерации" и в статью 3

Федерального закона "О

приватизации государственного и

муниципального имущества" в части

бесплатного предоставления

земельных участков в собственность

общероссийским общественным

организациям инвалидов при

условии его существенной доработки

ко второму чтению.

Законопроектом предлагается допол�
нить федеральный закон нормой, уста�
навливающей, что земельные участки,
находящиеся в государственной или му�
ниципальной собственности, на которых
расположены здания, строения и соору�
жения, находящиеся на момент вступле�
ния в силу Земельного кодекса в соб�
ственности общероссийских обществен�
ных организаций инвалидов и организа�
ций, единственными учредителями кото�
рых являются сами организации инвали�
дов, предоставляются им в собствен�
ность бесплатно.

Перечень субъектов, которым земель�
ные участки предоставляются в соб�
ственность бесплатно, предлагается
включить не только общероссийские об�
щественные организации инвалидов, но
и их региональные отделения. 

ПЕЙТЕ ПИВО… ДОМА
Государственной Думой принято

постановление "О создании

специальной комиссии в связи с

отклонением Президентом РФ

Федерального закона "Об

ограничениях розничной продажи и

потребления (распития) в

общественных местах пива и

напитков, изготавливаемых на его

основе".

Президент отметил, что, "понимая не�
обходимость установления в законода�
тельном порядке для защиты нравствен�
ности и здоровья людей, прежде всего
несовершеннолетних, ограничений роз�
ничной продажи и потребления пива",
поддерживает его концепцию, но счита�
ет необходимым доработать ряд поло�
жений. Необходимо дополнить закон за�
претом продажи и распития пива в орга�
низациях культуры, физкультурно�оздо�
ровительных и спортивных сооружениях,
а несовершеннолетним — в "любых об�
щественных местах", вывести из сферы
действия закона безалкогольное пиво с
содержанием этилового спирта менее
0,5 процента.

На заседании отмечалось, что пред�
ложение предоставить органам местно�
го самоуправления полномочия по уста�
новлению мест продажи пива и дополни�
тельных ограничений продажи и потреб�
ления на муниципальных территориях
"сделает закон более гибким и учитыва�
ющим местные особенности".

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ВЕСТНИК

БЕЛГОРОДСКИЙ ЗАВОД

ЗАВАРИЛ КАШУ
На прошлой неделе в селе

Веселая Лопань Белгородской

области состоялось официальное

открытие завода по изготовлению

каш быстрого приготовления. 

Скоро товар будет сертифицирован и
поступит в магазины области. По сло�
вам директора нового предприятия 
А. Бурчакова, белгородский завод по

изготовлению каш быстрого приготов�
ления — первый в Центральном Черно�
земье.

В связи с этим стоит напомнить, что
на Орловском комбинате хлебопродук�
тов еще в прошлом году  начался выпуск
гречневых, ячневых и гороховых хлопь�
ев, не требующих варки.

БИЗНЕС ОБОЗНАЧИЛ

СВОЮ ПОЗИЦИЮ
Российский союз

промышленников и

предпринимателей (РСПП)

распространил специальное

заявление о ходе социальной

реформы. Бизнесмены пообещали,

что и впредь "социальные

обязательства перед трудовыми

коллективами, ветеранами будут

выполняться в полном объеме".

К весне РСПП готов представить вла�
сти свои предложения по совершен�
ствованию законодательного регулиро�
вания экономической деятельности в
стране. В первую очередь это касается
налоговой реформы, государственной
экономической политики. Бизнесмены
заинтересованы в обеспечении про�
зрачности и справедливости процедур
размещения государственных заказов,
в поиске дополнительных механизмов
финансирования российского предпри�
нимательства.

По материалам  деловой прессы.

Деловые новости
КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)
26 января 

Доллар                                     Евро
27,98                                       36,48

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Конкурсный управляющий ОАО "ПОГРУЗЧИК"
Бологов Михаил Семенович

(далее — организатор торгов)
сообщает о проведении торгов по продаже имущества

ОАО "ПОГРУЗЧИК".
Форма торгов: открытый аукцион, форма подачи предложения о цене: открытая.
Предмет торгов:

Шаг аукциона по всем лотам — 5% от начальной цены лота.
Размер задатка по всем лотам — 20% от начальной цены лота.
Дата и место проведения торгов  и подведения итогов торгов: 4 марта 2005 года, г. Орел, Новосильское шоссе, 
д. 11, здание заводоуправления.
Время начала торгов: 10 часов 00 минут московского времени.
Время подведения итогов торгов: немедленно после окончания торгов.
Для оформления участия в торгах необходимо: подать заявку с приложением необходимых документов; внести
задаток для участия в торгах; в случае допуска к участию в торгах  подписать протокол о допуске к участию в торгах.

Заявки на участие в торгах принимаются до 1 марта 2005 года по рабочим дням с 9 часов до 13 часов
московского времени по адресу проведения торгов. Дополнительная информация предоставляется по месту

приема заявок на участие в торгах. Телефон (0862) 55�85�95.
Для участия в торгах претендент представляет копии следующих документов, заверенные нотариально, либо

копии с предоставлением подлинников: 
— юридические лица — копию устава заявителя; копию документа о государственной регистрации заявителя; копию

документа, подтверждающего назначение на должность лиц, имеющих право действовать от имени заявителя без
доверенности; копию документа, подтверждающего права уполномоченного представителя заявителя на подачу заявки;
копию документа, подтверждающего права уполномоченного представителя заявителя на участие в торгах; копию
документа, удостоверяющего личность представителя заявителя, подающего заявку, и личность представителя
заявителя, участвующего в торгах; копию платежного документа (документов), подтверждающего внесение заявителем
установленной суммы задатка;

— физические лица — копию документа, удостоверяющего личность заявителя или его представителя, подающего
заявку; копию документа, подтверждающего права уполномоченного представителя заявителя на подачу заявки; копию
документа, подтверждающего права уполномоченного представителя заявителя на участие в торгах; копию платежного
документа (документов), подтверждающего внесение заявителем установленной суммы задатка.

С требованиями к оформлению документов можно ознакомиться по месту приема заявок.
Задаток перечисляется в срок со дня публикации настоящего сообщения по дату окончания приема заявок для участия

в торгах на расчетный счет ОАО "Погрузчик": ИНН 5751003340, КПП 575101001, р/с 40702810854010000243 в Орловском
филиале банка "Центральное ОВК" г. Орел, к/с 30101810100000000791, БИК 045402791.

Порядок проведения торгов: увеличение начальной цены лота на шаг аукциона. Победителем торгов признается
лицо, предложившее наиболее высокую цену. Победитель подписывает в день проведения торгов протокол о результатах
торгов.

Договор заключается в течение десяти календарных дней с момента проведения торгов в письменной

форме путем составления одного документа, подписанного конкурсным управляющим и полномочным

представителем покупателя.

Оплата за проданное имущество производится перечислением денежных средств на вышеуказанный расчетный счет.
Оплата за проданное имущество осуществляется в течение тридцати дней с даты проведения торгов.

Номер
лота

Наименование имущества % уставного
капитала
эмитента

Эмитент Количество
акций
(штук)

Номиналь�
ная

стоимость
одной
акции

(рублей)

Номер гос.
регистрации

выпуска

Начальная
цена (рублей)

1 Акции обыкновенные именные
бездокументарные

100 ЗАО
"Погрузчик"

250 400 1�01�63664�J 145 000

2 Акции обыкновенные именные
бездокументарные

100 ЗАО НПЦ
"Погрузчик"

703 200 1�01�62953�J 112 000

3 Акции обыкновенные именные
бездокументарные

100 ЗАО
"Болховский
машинострои�
тельный
завод"

17 400 400 1�01�64089�J 2 121 600
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переписку с Орлом и Москвой.
Кто же прав? Аудитор с лицен�

зией или деревенский житель со
своей нуждой? Я попросил в ад�
министрации района копию ре�
зультатов проверки и, вернув�
шись в Орел, внимательно пере�
читал их. А перед этим взял кви�
танцию на квартплату, прислан�
ную мне из родного ЖЭУ. Оказа�
лось, что горожанин платит за во�
ду в благоустроенной квартире
всего 37,5 рубля в месяц (!). Ко�
нечно же, расход ее куда больше,
чем 60 нормативных литров из ко�
лонки в сутки на жителя деревни
Петрово.

И в аудиторском заключении
черным по белому записано: "По
данным предприятия (калькуля�
ция)… фактическая норма расхо�
да электроэнергии на 1 тыс. куб. м
воды — 3842 квт/час. Индикатор
водоканалов России равен 650�
930 квт/час, что в 4 раза ниже
фактических расходов" (цитирую
по странице 3 документа).

"Снижение расходов по нор�
мам на электроэнергию возмож�
но при замене оборудования на
энергосберегающее, установле�
нии счетчиков на подъеме и пода�
че воды, определении реальных
потерь в сети" (цитирую по стра�
нице 5 документа).

В приложении № 2 констатиру�
ется, что затраты на водоснабже�
ние (ГСМ, материалы, запчасти) в
2005 году к 2003�му вырастут в
три раза, на амортизацию в семь
(!) раз и т.д. плюс НДС 18 процен�

тов. Такая калькуляция бьет не
столько даже по малым деревням
(из услуг ЖКХ там только свет да
не везде вода), а в первую оче�
редь по жителям райцентра. К
примеру, трехкомнатная квартира
для семьи из четырех человек в
Корсаково обойдется теперь в
2075 рублей в месяц, а аналогич�
ная в Орле — только в полторы
тысячи.

Ничего себе повод для спокой�
ствия местной власти! Тут не на
аудит надо оглядываться, а бить
тревогу. Ведь только для добычи и
доставки воды необходимо будет
выложить за год миллион рублей.
А по нормативу эту сумму можно
было бы снизить до 200 тысяч.

Велики затраты на ЖКХ в райо�
не и оттого, что нет на местах спе�
циалистов с лицензиями — из�за
каждой мелочи надо ехать в Орел,
Мценск, только там могут сделать
ремонт, плановую проверку при�
боров и т.д. А это опять же затра�
ты на оплату услуг, на поездки. За
весь хоровод вынужден расплачи�
ваться потребитель из той же не�
богатой деревни Петрово.

СЕГОДНЯ ЖАЛОБЫ 
И МЕЧТЫ. А ЗАВТРА?
Менее года осталось до вступ�

ления в силу нового закона о ме�
стном самоуправлении. Пробле�
ма не в том, кто из руководителей
кому будет подчиняться. Вопрос в
том, как, поделив полномочия,
сделать жизнь людей лучше, как
выйти из состояния всеобщей
апатии и неверия.

Только поначалу можно удив�
ляться тому, что селяне написали
письмо президенту. Не далее, как
месяц назад, на пресс�конферен�

ции в Кремле он особо подчерк�
нул: "В системе ЖКХ огромные
потери, сколько ни давай денег,
все равно мало. Чтобы эффектив�
но расходовать средства, должны
платить сами люди".

Вот люди и ставят вопросы, с
подачи президента побуждают и
местную власть, и коммунальщи�
ков еще раз засесть за расчеты,
подумать, где можно сэкономить:
ведь можно и насос меньшей
мощности поставить, и счетчик
расхода воды.

Начинается действительное
самоуправление — начинается с
жалоб, с обид, с мечты о добром
Шойгу, который "всё правильно
сделает". И здесь крайне важно
определиться: что люди действи�
тельно могут сделать сами (тем
же старикам могли бы активнее
помогать их дети и внуки), что по
силам району, а где прямая зада�
ча — для областных ведомств. К
примеру, нормальная дорога,
мост через овраг — явно непо�
сильные траты для Корсаково.
Это должен быть один из пунктов
областной или всероссийской
программы поддержки и развития
малых деревень.

Деревня Петрово отнюдь не
вымирающая. Шесть лет назад
здесь было 23 жителя, сейчас —
38. По большому счету, они про�
сят того, чтобы их не довели до
ручки налогами и тарифами, что�
бы власть сделала скидку на их
непростые условия жизни — без
дороги, без магазина, школы,
медпункта и прочих благ цивили�
зации. Известно, что в Германии
федеральное правительство вы�
деляет специальную дотацию на
"сохранение сельского ландшаф�
та". Не наломать бы нам дров по
пути реформ ЖКХ, самоуправле�
ния, льгот и компенсаций. У каж�
дого в России должно быть право
на жизнь.

Алексей КОНДРАТЕНКО.

Корсаковский район.

реформа
воды

"Нельзя допус�
тить, чтобы у нас на�
чались проблемы,
связанные с оплатой
ж и л и щ н о � к о м м у �
нальных услуг, — ска�
зал, открывая отрас�
левое совещание,
заместитель губер�
натора области 
Е.Н. Вельковский. —
Мы научились пере�
водить котельные с
твердого топлива на
газ. Научились осно�
вательно готовиться
к зиме — уже третий
год зимуем без
проблем. Мы актив�
но — пусть не все по�
ка идет гладко — пе�
реводим квартиры
на индивидуальное
отопление. А вот эко�
номике ЖКХ мы до
последнего времени
уделяли недостаточ�
но внимания". 

Речь идет о сни�
жении расходов,
связанных с оказанием жилищно�
коммунальных услуг. Можно, при�
меняя современные технологии,
существенно снизить издержки
коммуналки и таким образом до�
биться окупаемости предоставля�
емых услуг, не вздувая цены. Но...
"Правительство хотело сделать
как лучше, а получилось... как 
всегда, — комментировал Вель�
ковский идею 100�процентных
коммунальных тарифов. —  Нам
нужно сделать всё, чтобы жители
области испытывали как можно
меньше неудобств, связанных с
коммунальными новациями". 

А начавшийся год сулит нема�
ло перемен. Не случайно совеща�
ние носило в основном просвети�
тельский характер — руководите�
лей городских и районных комму�
нальных служб муниципальных
унитарных предприятий ЖКХ зна�
комили со свежими нормативно�
правовыми документами. Так, на�
чальник юридического отдела уп�
равления государственного иму�
щества Орловской области 
С.Г. Шатохин рассказал о преоб�
разовании государственных му�
ниципальных унитарных предпри�
ятий ЖКХ в иную организационно�
правовую форму. Приватизация
осуществляется в рамках Феде�
рального закона "О приватизации
муниципального государственно�

го имущества". Основная цель —
сокращение количества унитар�
ных предприятий и соответствен�
но снижение расходов на их со�
держание, улучшение финансово�
экономических результатов дея�
тельности, возможность инвести�
рования целевых проектов, свя�
занных с техперевооружением.
Очень важно привести в соответ�
ствие с требованиями законода�
тельства права собственности на
объекты недвижимости, закреп�
ленные за унитарными предпри�
ятиями. Только "хорошо оформ�
ленная собственность — хорошо
управляемая собственность".
Лишь тщательная работа с каж�
дым объектом, выбор индивиду�
альной стратегии приватизации
каждым унитарным предприяти�
ем позволит существенно повы�
сить как бюджетный эффект при�
ватизации, так и ее социально�
экономическую эффективность. 

О наиболее важных изменени�
ях в налогообложении юридичес�
ких лиц рассказала главный госу�
дарственный налоговый инспек�
тор УФНС России по Орловской
области Н.А. Верижникова. 

Об изменениях в Положении о
предоставлении субсидий на оп�
лату жилья и коммунальных услуг
населению Орловской области
рассказала начальник отдела об�

ластного управления по рефор�
мированию ЖКХ Л. А. Бунцева.
Установлен четкий перечень кате�
горий граждан, имеющих право
на получение субсидий. Ранее,
например, такого права не имели
граждане, сдававшие жилые по�
мещения под найм. Теперь они
могут рассчитывать на субсидии.
Определен также перечень доку�
ментов, которые для получения
субсидии должны быть предос�
тавлены гражданами в уполномо�
ченный орган по месту постоян�
ного жительства. В числе доку�
ментов и паспорт, подтверждаю�
щий гражданство РФ. 

Правительство должно было в
трехмесячный срок разработать
новую методику расчета средне�
душевого дохода семьи. Однако к
1 декабря 2004 года она не была
готова. Госстрой обещает в бли�
жайшее время её предоставить.
Поэтому, считает Бунцева, необ�
ходимо предупредить людей о
возможном перерасчете размера
субсидии в связи с выходом но�
вых нормативных документов —
чтобы избежать потом возможных
судебных разбирательств. Всего
же в бюджете Орловской области
заложено порядка 300 млн. руб�
лей на возмещение расходов,
связанных с предоставлением
малоимущему населению субси�
дий. 

Хотя вопрос об исполнитель�
ской дисциплине рассматривался
под занавес совещания, это не
снижает его актуальности. Более
того, он стал своего рода тестом,
проверкой различных коммуналь�
ных служб на готовность к работе
по�новому. Увы, далеко не все
оказались на высоте. Начальник
отдела областного управления по
реформированию ЖКХ  Д. А. Бло�
хин привел немало примеров пре�
небрежения той самой исполни�
тельской дисциплиной. Так, ни
одной из программ (перевода на
индивидуальное поквартирное
отопление, улучшения теплоснаб�
жения и др.) не представили
Мценский, Должанский и Новоде�
ревеньковский районы. В срок до
1 января 2005 года необходимо
было подготовить согласованные
с главами гор�, райадминистра�
ций бизнес�планы работ пред�
приятий ЖКХ на текущий год.
Подготовили лишь Верховский,
Орловский, Корсаковский, Шаб�
лыкинский районы, Ливны и
Мценск. 

Понятно было недовольство
Е.Н. Вельковского. "Если вы не
справитесь с поставленными се�
годня перед отраслью проблема�
ми, — обратился он к городским и
районным руководителям жилищ�
но�коммунальных служб, — на ва�
ше место придут другие — дело�
вые, хваткие, умеющие и желаю�
щие работать люди". 

Николай СОЛОПЕНКО.

РЕФОРМА ЖКХ

Такая проблемная
коммуналка

Казалось бы, российская коммунальная отрасль (попросту —

коммуналка) не страдает из�за отсутствия внимания. Кто

только не обращал свои взоры к грязным подъездам, дырявым

трубам, прохладным зимой батареям... Но вся беда в том, что

коммуналка в основном используется у нас в качестве

разменной политической монеты. А ЖКХ ждет выверенных

бизнес�планов, инвестиционных и инновационных программ,

способных сделать эту отрасль эффективной, а жилищно�

коммунальные услуги — качественными 

и социально щадящими.

– За счет  лучшей ор�
ганизации кормле�
ния и ухода за жи�

вотными удалось добиться
коренного перелома в обес�
печении сохранности пого�
ловья, — рассказывает о
главных составляющих успе�
хов коллектива генеральный
директор М.И. Кузьмин. —
Взяли на строгий учет весь
приплод. Для пополнения и
обновления дойного стада
во всех подразделениях ор�
ганизовали телочные фермы
или группы.

Уже за первый год работы
удалось обновить четверть
продуктивного поголовья.
Стали расти и объемы про�
изводства молока. Единый
расчетный счет агрофирмы
теперь пополнялся полно�
весным рублем даже и в без�
денежный ранее зимний пе�
риод.

— В значительной степе�
ни именно за счет средств,
вырученных за молоко, уже
за первый год работы мы
смогли погасить все долги
по зарплате, "накопленные"
хозяйствами до их вхожде�
ния в агрофирму, — продол�
жает свой рассказ М.И. Кузь�
мин. — А сейчас  "молочные"
деньги позволяют нам и зар�
плату регулярно выплачи�
вать, и все текущие произ�
водственные расходы по�
крывать.

Вминувшем году в "Ор�
ловских черноземах"
надоили уже по 3100

килограммов молока от каж�
дой коровы. Средняя прибав�
ка  продуктивности превыси�
ла 550 килограммов. С уче�
том прироста поголовья  объ�
ем реализации молока увели�
чился почти на четверть. 

На 1126 килограммов вы�
росли надои в расчете на ко�
рову в СХП "Путь к рассвету",
прибавку в 520 — 600 кило�
граммов обеспечили живот�
новоды подразделений "По�
беда" и "Коммунар". Солид�
ного прироста добились и
коллективы обеих молоч�
нотоварных ферм лучшего
по этому показателю СХП
имени Горького, где от каж�
дой коровы получено нынче
по 3535 килограммов моло�
ка. Кстати, впервые появи�
лись в этом хозяйстве (да и в
агрофирме в целом) и дояр�
ки�четырехтысячницы —
Т.И. Бушанова и Н.В. Крав�
ченко. 

На МТФ № 1 СХП имени
Горького, где нам довелось
побывать, образцовый поря�
док. В добротно подготов�
ленных к зиме корпусах теп�
ло и чисто, в кормушках све�
жий корм. На просторной
выгульной площадке резвят�
ся сытые телки. С хорошим
настроением начинают 
обеденную дойку доярки 

Г.Н. Зайцева и С.М. Лучина
(на снимке). Растел в их
группах начался рано, и по�
этому  средние надои от ко�
ровы приличные — по 10 —
12 килограммов.

А вот подъехали и их по�
други по ферме И.А. Горкина,
Г.А. Выходова, А.И. Новико�
ва, Т.А. Зверева. Несмотря
на то, что на ферме вроде бы
всего хватает для нормаль�
ной работы, дояркам есть о
чем поговорить с генераль�
ным директором агрофирмы
М.И. Кузьминым (на снимке).

Михаил Игнатьевич ин�
тересуется уровнем
заработков животно�

водов, спрашивает о том,
все ли получили натуропла�
ту. 

— Тысячи по три сейчас в
месяц получаем, — отвечает
на его вопрос одна из до�
ярок. — Конечно, с летней
зарплатой не сравнить, но и
это неплохо.

— Вы по три тысячи зара�
батываете, а вот у подруг на
первотелках до 10 — 12 ты�

сяч выходит, — продолжает
начатый разговор М.И. Кузь�
мин. — Так что решайте, кто
будет еще одну группу нете�
лей набирать.

Кстати, именно новую,
прогрессивную систе�
му оплаты труда счита�

ют в "Орловских чернозе�
мах" второй основной со�
ставляющей успехов. Со�
гласно условиям, утвер�
жденным советом директо�
ров, начисляется каждому
работнику она строго инди�
видуально. В животновод�
стве, к примеру, за объем
производства продукции с
учетом ее качества. 

Состоит зарплата из трех
частей. Основная часть рас�
считывается по проценту от�
числения от произведенной
продукции  в расчетном ве�
се. Дополнительная оплата
(в размере до 30 процентов
от основной) начисляется по
положению о балльной оцен�
ке трудового участия работ�
ника. А делается это на осно�
вании решения специально

созданных во всех подраз�
делениях и в самой агрофир�
ме комиссий, заседания  ко�
торых проводятся ежемесяч�
но. Последняя часть, входя�
щая в ежемесячный зарабо�
ток, — это премиальные, ко�
торые начисляются дояркам
при суточных надоях молока
от коровы, начиная с 8 кило�
граммов в стойловый и 10
килограммов в пастбищный
периоды, а скотникам и те�
лятницам — при обеспече�
нии суточных привесов, на�
чиная от 400 граммов. А со�
ставлять она может до 50
процентов от основной зара�
ботной платы. 

Отсюда только в минув�
шем году среднемесячная
оплата труда в животновод�
стве возросла  ровно на ты�
сячу рублей.

Кроме того, всем живот�
новодам выплачивается на�
туроплата зерном. Так, дояр�
ка, надоившая за год по 3000
килограммов молока от каж�
дой коровы, получает бес�
платно тонну зерна, дояр�
кам�"четырехтысячницам"
положено уже по две тонны
зерна. Получают они и за со�
хранность телят. Поэтому�то
и работать здесь стремятся
на совесть. 

На отчетных собраниях,
которые уже начались
в подразделениях,

предметно рассматривают�
ся возможности каждого
трудового коллектива, наме�
чаются новые рубежи во всех
отраслях производства. В
животноводстве на текущий
год ставится задача еще на
300 килограммов поднять
среднюю продуктивность
дойного стада и на 10 про�
центов увеличить объем реа�
лизации молока. Цифры эти,
конечно, не такие громкие,
как год�два назад, да ведь и
рубеж отсчета для них те�
перь значительно выше, чем
прежде. Главное, уверены в
"Кромских черноземах", путь
выбран правильный. Молоч�
ное животноводство  — это
отрасль сложная, но обеспе�
чивающая стабильность эко�
номики, социальной сферы и
даже больше — весь сель�
ский уклад жизни.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото автора.

Кромской район.

— Какими законодательными,

нормативными правовыми ак�

тами руководствуются органы

Пенсионного фонда РФ при

оценке трудового стажа и зара�

ботной платы, приобретенных

застрахованными лицами до

1.01.2002 г.?

— С 1 января 2002 г. оценка права
на трудовую пенсию осуществляет�
ся в соответствии с нормами ФЗ от
17.12.2001 г. № 173 "О трудовых пен�
сиях в Российской Федерации" и
нормативными правовыми актами,
принятыми во исполнение данного
закона, в том числе и к тем периодам
работы, которые имели место до
вступление в силу указанного зако�
на.

— А если применение "нового"

закона ухудшает условия реа�

лизации права на трудовую

пенсию застрахованного лица?

— Да, такая ситуация возможна, в
связи с чем Конституционным судом
РФ 29.01.2004 г.  было принято по�
становление  № 2�П, разрешающее
подобного рода ситуации. В соот�
ветствии с постановлением № 2�П
при оценке права застрахованного
лица на трудовую пенсию к пери�
одам работы до 1.01.2002 г. приме�
няются нормы законодательства,
действовавшего до указанной даты.
То есть оценка периодов работы до

1.01.2002 г. производится по вариан�
ту выгодности. В каждом конкретном
случае вопрос решается именно так,
чтобы права застрахованных лиц,
приобретенные ранее, были сохра�
нены.

Для оценки права на трудовую
пенсию применяются:

— Закон СССР от 14.07.1956 г. 
"О государственных пенсиях";

—  З а к о н  Р Ф  №  3 4 0 � 1  о т
20.11.1990 г. "О государственных
пенсиях в Российской Федерации";

— ФЗ от 21.07.1997 г. № 113 
"О порядке исчисления и увеличения
государственных пенсий";

— ФЗ от 17.12.2001 г. № 173 
"О трудовых пенсиях в Российской
Федерации".

При этом следует иметь в виду,
что при применении Закона CCСP от
14.07.1956 г. в льготный стаж работы
подлежали зачету служба в армии,
выборные работы, имевшие место
непосредственно перед выполнени�
ем льготной работы либо следовав�
шие за ней. Однако следует учесть,
что по действовавшему в тот период
законодательству не допускалось
назначение пенсий при неполном
льготном стаже. Таким образом, ес�
ли гражданином до 1.01.1992 г. (дата
введения в действие Закона РФ 
№ 340�1) не выработан требуемый
стаж на работах с особыми и тяже�

лыми условиями труда по Закону
СССР от 14.07.1956 г., права на до�
срочную трудовую пенсию он иметь
не будет.

— Много вопросов возникает
по зачету в льготный трудовой
стаж периодов отпуска по ухо�
ду за ребенком…
— В рамках Постановления Кон�

ституционного суда № 2�П допуска�
ется применение Разъяснения Мин�
труда РФ от 22.05.1996 г. № 5 в части
включения в стаж на соответствую�
щих видах работ периодов отпуска
по уходу за ребенком, если он имел
место до 6 октября 1992 г. Отпуск,
предоставлявшийся после указан�
ной даты, в стаж для установления
досрочной трудовой пенсии не за�
считывается.

— Какие еще наиболее важные
вопросы позволяет решить
принятое постановление?
— Хотелось бы подробнее осве�

тить вопрос оценки трудового стажа
медицинских работников. При оцен�
ке права медицинских работников на
досрочное пенсионное обеспечение
Постановление 2�П позволяет при�
менить условия и нормы, установ�
ленные постановлением Совета Ми�
нистров РСФСР от 6.09.1991 г. 
№ 464, постановлением Правитель�
ства РФ от 22.09.1999 г. № 1066. Что�
бы было понятно читателям, объяс�
ню на примере. 

Работа застрахованного лица
протекала в должности:

— медицинской сестры в отделе�
нии хирургического профиля стаци�
онара с 1979 г. по 1982 г.; 

— врача�терапевта в сельской
местности с 1982 г. по 2000 г.

В данном случае период работы в
должности медицинской сестры до 1
ноября 1999 г. может быть исчислен
с применением льготы, установлен�
ной пунктом 2 постановления № 464,
т.е. 1 год работы за 1 год и 6 месяцев
в должности врача�терапевта до 1
ноября 1999 г. исчисляется как 1 год
работы за 1 год и 3 месяца, а после
указанной даты — в календарном по�
рядке в соответствии с Правилами,
утвержденными постановлением 
№ 1066.

Кроме того, при применении по�
становления № 464 следует иметь в
виду: в том случае, если возникает
сомнение в отнесении той или иной
должности к числу должностей сред�
него медицинского персонала, при�
надлежность указанной должности
может быть установлена на основа�
нии документа, выданного соответ�
ствующим учреждением, в котором
протекала работа застрахованного
лица. Документ должен подтвер�
ждать тот факт, что номенклатурой
должностей, действовавшей в пери�
од выполнения работ, такая долж�
ность предусматривалась.

— Как быть тем гражданам, ко�

торым по каким�либо причи�

нам, урегулированным в насто�

ящее время, было отказано в

установлении пенсии?

— Необходимо обратиться с соот�
ветствующим заявлением в УПФР по
месту жительства.

Материал предоставлен УПФР

по Орловской области.

"Кромские черноземы" как агрофирма довольно

молоды — минувшей осенью только два года с

момента образования исполнилось, но

докладывать на отчетных собраниях его

руководству уже есть о чем. Положительных

перемен за этот короткий срок произошло

немало, но главный успех коллектива — это

двукратное увеличение объемов производства

сельскохозяйственной продукции.

Шесть  подразделений агрофирмы обрабатывают

17 тысяч гектаров пашни. В минувшем году на их

долю пришлось 40 процентов валового

производства зерна в районе и 60 процентов от

всего объема животноводческой продукции.

Годовой прирост  производства зерновых

составил  почти три тысячи тонн, или около 17

процентов. На 10 процентов больше запасено

кормов для общественного стада. Сделаны

первые шаги по возрождению свеклосеяния.

Половина всей прибыли, заработанной АПК

района в 2004 году, также заслуга коллектива

"Кромских черноземов". 

ОТЧЕТЫ В АПК

Молоко
«Черноземов»

Пенсионный фонд информирует
Об особенностях применения пенсионного законодательства при

оценке пенсионных прав застрахованных лиц рассказывает

начальник отдела оценки пенсионных прав застрахованных лиц

Отделения Пенсионного фонда РФ по Орловской области 

Е.Н. Семенова.


